

Venés Reyes

Hijo 5

JESÚS REYES HERÓLES

EL SERVIDOR PÚBLICO

HERIBERTO M. GALINDO QUIÑONES

* TEXTO LEÍDO EL JUEVES 23 DE MAYO DE 1985
EN EL AUTÓMÓVIL PEUAROS EN LAS CALLES DURANTE
EL CICLO PENSAMIENTO Y OTRA DE JESÚS REYES HERÓLES,
ORGANIZADO POR EL IFTES DEL IRI.

ESTOY CONVENCIDO DE QUÉ LA DEDICACION MAS CENTRAL DE TUQ IZQUIERDITO, QUÉ PUEDE ATRIBUIRSE AL MAESTRO JESÚS REYES HEROLES QUÉ ES EL QUE EL MÁS GRANDE REPENTIR DEL PECADO DE NUESTROS DIAS A PARTIR DE LA AGUDOCIDAD ILUSTRADA EN LA TRIVISETA, EN LA CATEDRA Y AL ATRAR DE SU AVANZADA POSICIÓN IDEOLÓGICA Y EN LA PERSEVERANTE ACCIÓN POLÍTICA DE EXTRACONVENTUAL INNOVACIÓN, HONESTIDAD Y VISION QUE PROPORCIONABA Y REALIZABA EN BENEFICIO DE LA NACION, FORTALECIENDO TANTO A LA SOCIEDAD CIVIL COMO AL ESTADO.

SU INTACHEBLE CONDUCTA COMO SERVIDOR PÚBLICO Y SU PERENNIE INQUIETUD Y VOCACION POLÍTICA Y SOCIAL LO LLEVARON SIEMPRE A INDAGAR, A INFORMARSE, A FORMARSE Y A FORMAR. RECIBIO LO MEJOR DE NUESTROS MAYORES Y ELABORÓ CON LO MEJOR DE SU GENERACION ALGO QUE FUE MUCHO MAS QUE UN ESTILO, UN PROYECTO Y UN MÉTODO POLÍTICOS QUE ENTREGABA A LA REPUBLICA CON UN PROFUNDO ESPÍRITU DEMOCRATIZADOR Y PLURALISTA DONDE EL OJO DEL HUMANISTA Y DEL HOMBRE DE ESTADO ESTUVÓ SIEMPRE ABIERTO Y ANALITICO.

EN ESTE CICLO YA SE HA HABLADO DE SUS DISTINTAS FACETAS Y HOY AL OCUPARNOS DEL SERVIDOR PÚBLICO TENEMOS QUE AFIRMAR Y REPETIR UNA OBVIDAD QUE NO POR SERLO DEJA DE SER ÚTIL: EL MAESTRO JESÚS REYES HEROLES COMO SERVIDOR PÚBLICO DEJÓ CATEDRA DE EXCELENCIA EN POLÍTICA Y RIGOR, ÉTICA Y LEALTAD, VIGOR Y IMPLICENCIA, HONESTIDAD Y EFICIENCIA, CULTURA Y MODERNIDAD, CONGRUENCIA Y ESPÍRITU CRÍTICO, Y SOBRE TODO TALENTO Y PATRIOTISMO. NADA DE ELLO ESTABA AUSENTE DE VOCACION Y PASIÓN REPUBLICANAS: TODO LO CONTRARIO, CON EL NO HABIA MEDIAS TINTAS NI RODEOS, PUÉS JUZGABA QUE LAS ACCIONES A MEDIAS ERAN MEDIAS ACCIONES Y APRECIABA PERFECTAMENTE EL SENTIDO TRANSFORMADOR DE LAS REFORMAS REVOLUCIONARIAS, LAS QUE CALAN HONDO, QUE SON CON LAS QUE EL SE IDENTIFICABA.

AL EXPRESAR CUAN DIFÍCIL ES SELECCIONAR ELEMENTOS DE TAN EXCEPCIONAL PERSONALIDAD DESEO RECONOCER A MI PARTIDO Y AL IEFES, A LOS ORGANIZADORES DE PSIV, SIENDO DE HOMENAJES, EL ESFUERZO, LA MAGIA, LA CAPACIDAD DE SÍNTESIS Y LA AUDACIA. ¿POR QUÉ NO DECIRLO? PARA REALIZAR ALGO QUE PLANTEABA DIFICULTADES DESDE SU PROPIA CONCEPCIÓN, DEFICIENCIAS MUY ACORDES POR CIERTO A ESTA HICHA FIGURA DEL SER Y DEL ESTAR, QUE FUE EL MAESTRO REYES HEROLES, QUIEN DESTACABA EN TODO LUGAR Y EN TODO MOMENTO PARA IR VOLVIENDOSE Y PROYECTANDOSE COMO UNA DE LOS CLÁSICOS MEXICANOS DE NUESTRA TIERRA.

EN PALABRAS DE EL MISMO: "NI MAS NI MENOS".

SUFO EL MAESTRO AMPLIAR DISCIPLINAS Y ADICIONES TECNICAS Y PRACTICAS; SUFO IMAGINAR, PENSAR, PLANEAR Y REALIZAR CON INDEPENDENCIA REVOLUCIONARIA - GRANDES TAREAS EN LA ADMINISTRACION Y LA POLITICA, SIEMPRE EN LA MARCA - POLITICA Y SIEMPRE EN LA MARCA ADMINISTRACION, AUNQUE SIN DESCUIDAR - DETALLES, ATENDIO A TODO; DESCONFIANDO Y CONTIENDO, INFORMANDOSE SIEMPRE, QUADRICHICO DESPUES; MULTIPLICANDO, SEMBRANDO Y COSECHANDO FRUTOS PARA EL PAIS.

COMO SERVIDOR PUBLICO NUEVA FILOSOFIA, POLITICA Y ADMINISTRACION AL MAS ALTO NIVEL - LO QUE NO SABIA LO AMPLIAVA Y LO ESTUDIABA, LO PROCESABA Y LO AMERDIA. SE ALLEGABA DE QUIENES A SU JUICIO DEBIA ALLEGAR SU AGRAVIA Y BUSCAR TIPO - SABIA CORREGIR, RECRITICAR Y CONTINUAR. TENIA MUY CLARO EL POCHE DE QUE - EN POLITICA LA DISTANCIA MAS CORTA ENTRE DOS PUNTOS NO SIEMPRE ES LA LIGTA - RECTA, Y QUE ENTRE LO IDEAL Y LO REAL DEBE HACERSE SIEMPRE LO MEJOR Y LO - POSIBLE; QUE SE HACE LO QUE SE DEBE Y SE PUEDEN EN FUNCION DE LO QUE SE - TIENE, SABIENDO QUE LA POLITICA MAS AFINADA ES LA QUE SE SUSTENTA EN LA - VERDAD -QUE ES SIEMPRE REVOLUCIONARIA, SEGUN NOS DECIA RECORDANDO A - - GRAMSCI- Y LA QUE BUSCA QUE OBTENAMOS DE LA MEJOR MANERA DONDE NOS ENCONTREMOS, - CON LA EXPERIENCIA Y LA SABIDURIA DE LOS VIEJOS Y CON EL ENTIUSIASMO Y - EL ACTIVISMO REFLEXIVO DE LOS JOVENES, QUE HAN DE ACTUAR SIEMPRE "CON LAS - TRES C.: CORAZON, CABEZA Y CARACTER", PARA QUE LAS COSAS OCURRAN CUANDO - DEBAN DARSE "NI ANTES NI DESPUES, TODO A SU TIEMPO"; SUJETANDO LA TECNICA - Y LA ADMINISTRACION AL DOMINIO DE LA POLITICA.

COMO MAESTRO UNIVERSITARIO FUE UN SERVIDOR PUBLICO QUE COADYUVO A LA FORMA - CION DE MILES DE MEXICANOS A LOS QUE TRATO EN EL AULA. COMO SERVIDOR - - PUBLICO FUE UN MAESTRO EN TODO EL SIGNIFICADO DEL TERMINO; DESDE SIEMPRE, - SUS OBRAS ESCRITAS LE SIRVEN A LA COLECTIVIDAD.

ASI, DON JESUS ENTRELAZO ACTIVIDADES DE LA ACADEMIA CON LAS DE LA POLITICA. SIRVIÓ A LA PATRIA AL LADO DE SEIS PRESIDENCIAS DE LA REPUBLICA.

EL LEGISLADOR REYES HERMOSO JUGO UN PAPEL MUY DESTACADA EN LA VIDA POLITICA - DE LA REPUBLICA, DENTRO DEL CONGRESO DE LA UNION DANDO APORTO CONOCIMIENTOS Y DEDICACION AL PRO - YECTO REVOLUCIONARIO. AL OBTENER UNA GRAN OPORTUNIDAD DE PRACTICAR SU - POLITICA SIRVIO AL PUEBLO.

EN PATRONES MEXICANOS, INFILTRACION, INVESTIGACION Y DESARTICULACION

SANJO FINANZAS Y SE GUARDARON LOS ENRIQUECIDOS DE PODER: MANTUVO EN ORDEN LAS RELACIONES LABORALES Y LE DIO UN SENTIDO DE MAYOR RAIZ PATRIÓTICA A INSTITUCIONES QUE COMO PEMEX Y EL INSTITUTO MEXICANO DEL PETROLEO, FUERON, SON Y SERÁN ELEMENTOS FUNDAMENTALES PARA LA NACIÓN.

ALI MOTIVO UNA GRAN DECISIÓN POLÍTICA FUNDAMENTAL: LA RESCISIÓN DE LOS CONTRATOS-RIESGO. CONTA
CONTRATOS-RIESGO QUE PEMEX TENIA DESDE FINALES DE LOS CUARENTA Y QUE LE
REPRESENTABAN ALTOS PORCENTAJES DE UTILIDAD Y PINGUES GANANCIAS A COMPAÑIAS
PETROLÍFERAS EXTRANJERAS POR CADA BARRIL DE CRUJO QUE SUS EXPLOTACIONES
PRODUIJERAN.

NO SE EXAGERA SI SE AFIRMA QUE LA RESCISIÓN DE LOS CONTRATOS-RIESGO EN
PEMEX EQUIVALE A UNA SEGUNDA EXPROPIACIÓN PETROLERA, PUES HABRÍA QUE IMAGINAR
EN NUESTROS DÍAS LA PRESENCIA DE EMPRESAS TRANSNACIONALES EN ESTA INDUSTRIA
QUE ES PATRIMONIO DE TODOS LOS MEXICANOS, MAS AÚN EN EL MARCO DE LOS
YACIMIENTOS ECONTRADOS, QUE A QUERER O NO SON FUENTE PRINCIPAL DEL FINANCIAMIENTO DEL DESARROLLO NACIONAL.

EL DE PEMEX FUE UNO DE SUS MOMENTOS ESTELARES COMO ADMINISTRADOR Y SERVIDOR
PÚBLICO COMPROMETIDO Y PATRIOTA. SU PASO LE GENERÓ GRANDES MERITOS QUE LA
HISTORIA REGISTRA Y HABRÁ DE CALIFICAR A PLENITUD.

EN EL COMBINADO INDUSTRIAL SAHAGUN, EN UN LARGO CORTO VOLVIO A HACERSE SENTIR
EL GRAN ADMINISTRADOR QUE PROCEDENTE DE PEMEX Y CON RUMBO A LA PRESIDENCIA
DEL CEN DEL PRI EN MENOS DE UN AÑO INCREMENTO PRODUCTIVIDAD Y EXPORTACIONES
DE PRODUCTOS TERMINADOS. PARA EL FUE UNA NUEVA AJUNQUE BREVE EXPERIENCIA EN
EL MARCO DE LAS EMPRESAS DE PARTICIPACIÓN ESTATAL Y PARA EL ESTADO, FUE UN
EJECUTIVO DE ALTOS HONORES.

AL RECODAR SU MILITANCIA PARTIDISTA AL FREnte DE NUESTRO MAXIMO INSTITUTO
POLÍTICO HABRÍA QUE PRESENTARSE. JACASO REYES HÉROES NO FUE UN LUCHADOR
DIRIGENTE DESDE DONDE SIRVIÓ CON ENTREGA TOTAL A LA POLÍTICA NACIONAL.
TAMBIEN AQUÍ FUE, FUE UN GRAN SERVIDOR PÚBLICO.

HABLA EN EL PARTIDO, ACTUA Y SE COMPROMETE A FONDO: DISTINCIONES PÚBLICAS
FELICITIA ECONOMICA DEL ESTADO, DIFUSO AL TRABAJO, NACIONALISMO EN DEFENSA
Y REFORMA POLITICA. LOGRA AVANZOS Y EN FAVOR DE LA SILENTIADA CIUDADANIA
HERMANOS QUE EL PATRIOTICO SE PROCLAMÓ EN CONTRA DE CUALQUIER TENDENCIA

4.

DESTACABA YA SU PAPEL DE IDEOLOGO Y ADMINISTRADOR DE POLÍTICAS. CONSOLIDÓ -
ENTONCES SU ACTUACION COMO POLÍTICO. DESTACA TAMBIEN SU SINGULAR POSTURA -
COMO ENERGICO DEFENSOR DE LAS INSTITUCIONES NACIONALES QUE COMPONEN AL -
SISTEMA POLITICO MEXICANO AL QUE AMÓ, DEFENDIO, IMPULSO Y ENRIQUECIO Y AL -
QUE DEDICO LOS MAS DE SUS DIAS PARA SU REFORMA, TRANSFORMACION Y MEJORIA EN
BENEFICIO DE TODOS LOS MEXICANOS, SIN DISTINCIÓN DE NINGUNA. INDOLE.

POR TODO LO ANTERIOR, HOY VIVIMOS EN REYES HEROLES A UN HOMBRE MULTIFACETADO Y UNICO
AL MISMO TIEMPO; DE IMPORTANES Y DIFÍCILES ESPECIALIDADES, PERO CON ENFERMOS
CONSTANTES: HOMBRE, REVOLUCIONARIO, CRÍTICO, MAESTRO, HISTORIADOR, IDEOLOGO,
POLÍTICO, ADMINISTRADOR, CONSEJERO, HUMANISTA, ESTADISTA Y SERVIDOR PÚBLICO.
LO MEJOR DE TODO ES QUE NUNCA ABANDONO NINGUNO DE ESTOS ROLES EN LA VIDA DEL
PAÍS. JUGABA CON ELLOS POR SEPARADO Y EN CONJUNTO.

EN CADA UNA DE LAS POSICIONES QUE OCUPO SE COMPROMETIA CON APEGO RIGUROSO A -
ESTAS FORMAS DE SER. NO ERA PUES UNO EL SERVIDOR PÚBLICO, OTRO EL HOMBRE, -
OTRO EL POLÍTICO Y OTRO EL PRIISTA; ERA JESÚS REYES HEROLES Y YA; EL INTELEC-
TUAL Y EL POLÍTICO, AQUEL DE LA EXTRANA SINTESIS, EL QUE FUE Y ES CRÓNICO, -
TANTO DE INTELLECTUALES COMO DE POLÍTICOS. ESTE QUE ES ORGULLO DEL MÉXICO --
REVOLUCIONARIO.

EL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL LO ACOGIO EN DOS OCASIONES COMO -
SERVIDOR PÚBLICO DE ALTO NIVEL, ALLI CONSOLIDÓ CONOCIMIENTOS Y VALORACIONES
DEL MIXTISMO DE NUESTRO SISTEMA Y DE LO QUE ES LA SOLIDARIDAD SOCIAL GENERADA
POR EL ESFUERZO COMPARTIDO DEL TRIPARTITMO. IMPULSO PROGRAMAS Y MEJORÓ
SISTEMAS PARA LA MAYOR Y MEJOR COBERTURA DE LA SEGURIDAD SOCIAL EN MÉXICO.

EN LA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN PUDO CRISTALIZAR IDEAS, GRANDES IDEAS, PERO
NO FUE ESTA SIN LIMBARGO LA CUNA DE SU ESPÍRITU REFORMADOR; ES EN TODO CASO
UNO DE LOS FOROS MAXIMOS DE SU EXPOSICIÓN Y UNO DE LOS LABORATORIOS DONDE EL
INVESTIGÓ Y FORMULÓ; UNO DE LOS QUIROFANOS DONDE EL OPERÓ CON GRAN ACTIBUDAD,
COMO EN LOS OTROS LUGARES. LA CUNA DEL MAESTRO FUERON MÉXICO Y SUS
INSTITUCIONES EN CONJUNTO, DESDE LOS DÍAS DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL, LUGAR
DEL FEROCIO APERTUROTAZ DEL LIBERALISMO EN GENERAL, DE LOS GIGANTES DE LA
REFORMA, DE LA REVOLUCIÓN Y DE LA HISTORIA EN GENERAL DE MÉXICO Y DEL MUNDO.

EL PARTIDO LLINA A LA RESPONSABILIDAD DE LA POLITICA INTERIOR SUS AVANCES —
REFORMADORES PLASMADOS DURANTE SU GOBIERNO NACIONAL DE CONTRATO Y CUMPLIDA
Y A PAVILLAR SUS LECCIONES Y HACERLOS MAS INCLINANTES. LA PAZ MEDIANTE LA LUCHA
EN SU DISCURSO POLITICO QUE HOY ES UN BAGAJE VALIOSISIMO Y LO CONCRETA —
PRIMERO EN EL PLAN BASICOS DEL GOBIERNO HECHO EN 1975 Y MAS TANDE EN EL PROGRAMA
MA CUMPLIMENTAL DE PENSAMIENTO POLITICO, QUE FUE SIN DUDA UNO DE LOS GRANDES —
PASOS DADOS POR EL SISTEMA PNP ENRQUECER LA VIDA SOCIAL Y POLITICA A TRAVES
DE PRINCIPIOS DEMOCRATICOS Y DE HUMANISTAS Y AL AMPLIO DEL RESPETO A LAS
DISTINTAS COEXISTENTES DE PENSAMIENTO; PROPICIANDO QUE ACCEDERA AHORA A LA
REPRESENTACION POPULAR Y VUELVA A MAS COMPLETO EL MOSAICO DE LA REPRESENTACION
NACIONAL MEJORANDO ASI EL QUEDADOR POLITICO DE NUESTRO PAIS, PUGNANDO POR UN
ACUERDO EN LO JURIDICAL Y RESPECTANDO Y ACEPTANDO LAS DIFERENCIAS FRATILES DE
LA DEMOCRACIA.

A PARTIR DE ALLI SE ACABARON CLANDESTINIDAD, TERRORISMO Y DISTANCIA.

HUBO AMnistia, MEJORES CANALES DE COMUNICACION Y SE FOMENTARON LA ORGANIZACION
Y LA PARTICIPACION, EL DIALOGO Y LAS NUEVAS REGLAS DEL JUEGO QUE TODOS RESPETA
RON Y RESPETAN. HUBO VOLUNTAD Y DECISION DE TODOS Y LA NACION GANO Y RECUPERO
AÑOS PARA CONTINUAR SU ESTORZADA RENOVACION.

MAS TARDE DEJA ESTE CARGO "POR EL BIEN DE LA REPUBLICA" Y SE INSTALA DE NUEVO
EN LA ACADEMIA QUE NUNCA DEJO DE FRECUENTAR, PARA SEGUIR HACIENDO POLITICA Y
SIRVIEDO, DESDE LA INVESTIGACION QUE LE DEJARA VARIOS LIBROS INCONCLUSOS,
ENTRE OTROS: "EN BUSCA DE LA RAZON DE ESTADO", "HACIA UN ESTADO SOCIAL DE
DERECHO" Y "GUTIERREZ DE ESTRADA, IDEOLOGO DEL CONSERVADORISMO DEL SIGLO
PASADO". HUBO CONFERENCIAS Y VIAJES. ESTUVO FUERA DEL PODER MAS NO FUERA DE
LA POLITICA.

JUEGO LLEGA 1982 Y EN DICIEMBRE FUE A HERCLES EL HOMBRE, EL CIUDADAN, ES
LLAMADO PARA OCUPAR LA CARTERA DE SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA. ESTUVO
DE NUEVO, NO A LA POLITICA, FUERA DE ESTA NUNCA SALIO, SINO AL PODER PÚBLICO.
ACCEDE A LA CONVOCATORIA DEL PRESIDENTE MIGUEL DE LA MADRID Y CON EL VUELVE
AL PUEBLO DE MEXICO SE COMPROMETE CON UN PROYECTO NADA PEQUEÑO: MINIMIZAR
LA DESIGUALDAD, SU DESCENTRALIZACION Y EL INICIO DE UN RACIONALIZACION
TRANSMISION DE LA EDUCACION EN MEXICO. TAREA ARDUA Y DIFICIL PERO LA
MAGNITUD DEL PAIS, LA DENSIDAD DEMOGRAFICA Y LAS NECESIDADES EDUCATIVAS DEL
PUEBLO QUNDO FICIONALIZAR ECOLAR AFIRMA ROMA EN CUARTO AÑO SU PRIMERA Y ÚNICA

LA DESERCIÓN ES DE GRAN MAGNITUD. SU FAZ PIDEVALISTIA LO LLENO "SIN PEGAS
PERO SIN FAJAS". A PROPÓSITO, EL PIDEVALISMO EN UNA DE SUS VERSIÓNES
MÁS NUEVAS: LA DESCENTRALIZACIÓN EDUCATIVA COMO PARTE DEL GRAN PROCESO DISEC-
TRALIZADOR DE LA VIDA NACIONAL QUE IMPULSA EL PRIMER MANDATARIO; INSERIR A
PENSAR Y ACTUAR LIBERAMENTE, APOIARSE EN LOS PROPIOS MAESTROS PARA ESTA
OPERAÇÃO, DIGNIFICAR LA ESENCIA DE LA POLÍTICA EDUCATIVA DEL REGIMEN;
DEBENDER HASTA LA SACRAZA LA ARTICULACIÓN CONSTITUCIONAL; CREAR ESQUEMA
EN UNA SECRETARÍA DE MANTENIMIENTO PROPORCIONALAS; IMPULSAR UNA POLÍTICA
CULTURAL A FONDO; INICIAR EL FORAMENOCÍMICO DEL SISTEMA DE EDUCACIÓN
SUPERIOR Y DE FORMACIÓN DE INVESTIGADORES DE CÁTERA; APOYAR A LAS ANTISANIAS
DUSDE ARRIBA; ESTIMULAR LA POLÍTICA INDIGENISTA; DEFENDER LA PATRONAL Y LIBRANCIAS
ANALFABETISMO, ARTICULAR Y CONFIRMAR LA POLÍTICA DEL ESTADO HACIA LA SOCIEDAD
AL AMPARO DE LAS TESIS PRESIDENCIALES; SERVIRSE EL MISMOS DE UNA SOCIEDAD
VITAL PARA LA NACION LE DABAN LA TENSION OBLIGADA PARA NO DESMAMA, PERO
DOLVERSE Y PARA SIGUIR ADELANTE, LEAL A MEXICO, A SUS INSTITUCIONES Y AL
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.

ERA PUES UN SIEMPRE DE LAS INSTITUCIONES Y VELO POR SU SALVAGUARDIA, LUCHO,
PELEO Y SE MOVIO A FONDO PARA PERFECCIONARLAS, MEJORARIAS Y HACERLAS AVANZAR
CON MAYOR CALIDAD, EFICIENCIA Y EFICACIA.

HACER MAS Y MEJOR CON MENOS Y APOYAR DONDE QUIERA QUE ESTENAS A LA FUERZA EN
LA POLÍTICA FRENTE A LA POLÍTICA DE LA FUERZA, FUERON MANIENAS DE GRAN
RECURRENCIA. HACER MUY BUENA POLÍTICA Y MUY BUENA ADMINISTRACIÓN, IR AL PUE-
CUIDANDO LA FORMA "PUES EN POLITICA CON FRECUENCIA LA FORMA ES FONDO",
"SER Y PARECER". FORMAR NUEVOS Y MEJORES GUARDIAS PARA LA NACION, AVANZAR EN
LA REFORMA POLITICA, SEMERAS PERMANENTEMENTE CLASE POLITICA, PONTIFICAR AL
PARTIDO, APUNTALAR AL PODER LEGISLATIVO, MOVILIZAR A LA SOCIEDAD, NO DISPUTA-
R TAL AL MEXICO BARBARO, NO PRETENDER CORRESPONDER CON TODOS, DEFENDER LA
DEMOCRATIZACION DE LA VIDA NACIONAL IMPULSADO EL NACIONALISMO REVOLUCIONARIO
NO CEDER EN LA INDEPENDENCIA NACIONAL Y QUITAR SIEMPRE CON EXCEPCIONES
EL FEMINISMO REVOLUCIONARIO, SIEMPRE Y NO SIEVERSE; TENER FACUNDA Y CONFIANZA EN
LA REALIDAD, LA HISTORIA Y LOS TIEMPOS POLITICOS; NO DESMAMA, PERO NO
PRESUPONER A LOS DEMAS PARA ENIGMA PRESUMITO A UNO MISMO; DEFENDER LA JUSTICIA
LA JUSTICIA; CONFESIONAR EN LAS MEJORES A LO QUE SE SUSTAINA EN LA JUSTICIA;
ACTUAR CON AUSTERIDAD Y HACERLA REPUBLICANA; DEFENDER Y DEFENDER
DE ACTUAR; ORIENTAR A LA CONTRAPOLITICA Y A LA CREDENCIAL; DEFENDER
DEFENDER A LA REPUBLICA, ACABO CON Toda TIERRA EN UNA DEFENSA
TIERRA;

ACION POLITICA; IMPUNIR EL INVESTIGAMIENTO GIMENACIONAL; HACER POLÍTICA
EN TIEMPO Y EN TIEMPOS DIFERENTES; Y NO PERMITIR NI ACCIONES LEGITIMAS DEL
PUEBLO NI ACCIONES RELACIONADAS CON EL ESTADO. TODAS ESTAS FUERON EN SUS
PREOCUPACIONES Y CONVIENCIAS MAS SERIAS.

HOMBRE DE PRINCIO Y PECADO, DE FORTES Y NO DE BOLUFEA, SIN MARGO DE
PECADOS QUE SABIA ADELANTE EN LA MUY VAGADA PERO SIENDO UNA BONITA FORMA
DE CONFRONTARSE CON LOS DEMAS. SABIA SER FIRMO Y ASTERO AL MISMO TIEMPO,
GENIAL PERO IMPONENTE, SABEDOR DE SUS DODOS, DE SUS VIRTUDES PERO TAMBIEÑ
DE SUS DEFECTOS. ASISTIENDO EN SJ PAVONSA "REVOLUCION EN UNA CIUDAD REVOLU-
CIONAL" PARA TRABAJAR EN LAS REFORMAS DE PENA Y GARANTIAS. LA CONFERENCIA
REVOLUCIONARIA DE LA NACION, "CONSERVAR PARA CAMBIAR Y CAMBIAR PARA
CONSERVAR" Y ASI, SIGUIER ADELANTE "BUSCANDO QUE LOS QUE TIENEN MUCHO
TIENAN ALGO, QUE LOS QUE TIENEN POCO TENGAN MAS, QUE LOS QUE NO TIENEN NADA
TIENAN ALGO, PARA QUE DE ESTA MANERA TODOS TENGAMOS".

SERVIDOR PUBLICO INCORRUPTIBLE, DE AGUDA SENSIBILIDAD PARA CAPTAR TODO O CASI
TODO, CON ASOMBROSA FACILIDAD PARA CAPTAR LO ANTITÉCNICO. SABIA DISTINGUIR A
LEGUAS LO SERIO DE LO FRIVOL, LO HONESTO DE LO DESHONESTO, LO SUPERFICIAL DE
LO PROFUNDO, LO REVOLUCIONARIO DE LO CONTRAREVOLUCIONARIO. NO ERA FÁCIL QUE
UN LOBO LO ENGañARA HACIENDOSE PASAR POR OVEJA. VIGILABA LA CONDUCCIA FRÍA
Y LA DE LOS DEMAS. NO DESCANSABA, NO PARABA, PERO SABIA DISTINGUIR LO ENSEÑA
TANTE DE LO INTRASCENDENTE. NO LE GUSTABA PERDER EL TIEMPO, NI HACER ESPERAR.
LLEGABA AL GRANO, ERA ENEMIGO DE LAS ABSTRACTONES Y DE LA DIVAGACIÓN. ENSEÑABA
AL LEAL ADVERSARIO QUE AL ABUSO O DEMASIGO CONFUSIONARIO, NO PREDONABA LA
DESLEALTAD, LA TRAICION O LA DESHONESTIDAD. ENSEÑABA DIA Y NOCHE, APRENDIAZ,
APUNTABA CRITERIOS, AFIRMABA POSICIONES, CONSULTABA, SEÑALABA, SUGIRABA,
ACONSEJABA, CRITICABA, DEFENDIA, COMBATIA. SEMPRE DE PIE, CON MANOS DURAS
SJ ULTIMO DIA.

ASI ERA EL MAESTRO QUE CON MAGISTERIO EXPRESABA QUE "EN PUEBLA LA MARINA
ESPERANZA QUE LA CALIENTE". AQUEL QUE ACONSEJABA "TIERRA SECA Y SECA
TIERRA FUE LOS FAMENOS POLITICOS LISTAN BLOQUES DE QUÉN ES AMIGO Y QUÉN
CALIENTE".

ASI TAMBIEN EL QUE DÍA TRABAJO MÁS LUMINOSO DE PUEBLA SE PUEDE
VER EN LA PLAZA DE LA LIBERTAD.

"SE ES JOVEN CUANDO SE VE LA VIDA COMO UN LIBRE Y NO COMO UN ENJEME, CUANDO
MANCA EL ADMITE LA OFRA ACERCA, QUILIBRIO; CUANDO NUNCA SE DA AL OTRO NADA
ALOGO PERSONAL.

SI ES JOVEN SI SE ESTA LEjos DE LA DOCILIDAD Y EL SERVILISMO, SI SE CREE EN
LA SOLIDARIDAD Y LA FRATERNIDAD.

SE ES JOVEN CUANDO SE QUIERE TRANSFORMAR Y NO CONSERVAR.

CUANDO SE TIENE LA VOLUNTAD DE HACER Y NO DE POSEER; CUANDO SE SABE VIVIR
AL DIA, PARA EL MIGMA; CUANDO SE VE SIEMPRE HACIA ADELANTE, CUANDO LA
REBUDIA FRONTE A LO INDESEABLE NO HA TERMINADO, CUANDO SE TIENE UN
ANELLO POR EL FUTURO Y SE CREE TODO POSIBLE.

CUANDO TODO ESTO SE POSEE, SE PUEDEN TENER MIL ANOS Y SER JOVEN".

DECIA EL MAESTRO JESUS REYES HEROLES.

MUCHAS GRACIAS POR SU ATENCION.